



Ministro Grau es atacado desde el oficialismo por Ley de Fraccionamiento

Origen. Duras críticas contra el titular de Economía del senador Fidel Espinoza (PS) y del diputado Jorge Brito (FA).

Marcelo González Cabezas
 El “fuego amigo” se ha descargado sobre el ministro de Economía, Nicolás Grau, a propósito de la polémica por la Ley de Fraccionamiento pesquero, lo que se suma a los lógicos y esperables ataques de la oposición.

El lío surgió cuando el subsecretario de Pesca -Julio Salas, quien depende del secretario de Estado- informó en la Comisión Mixta de Pesca del Congreso que el sector industrial había consumido, supuestamente, el 61% de su cuota de merluza en 2024, y no el 93% que reflejan los registros oficiales del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura, Sernapesca.

En base a los datos entre-



Nicolás Grau respaldó al subsecretario de Pesca, pese a su grave error. / AGENCIAUNO

gados por Julio Salas, el Poder Legislativo decidió disminuir el fraccionamiento industrial del 60% al 48%, lo que debe entrar en vigor el 1 de enero de 2026.

Debido a lo anterior, la em-

presa PacificBlu anunció el cierre de sus operaciones, lo que implica cesantía para cientos de personas. Y la compañía Landes presentó una acción judicial contra el Estado, por lo

que consideran una “expropiación encubierta”.

Ante la ola de críticas, el ministro Grau salió a respaldar la labor de Salas, aunque reconoció el error en la entrega de la



“Nicolás Grau es un mentiroso empedernido. Sabe que se requiere la unanimidad de los 10 integrantes de la comisión para repetir la votación, y también sabe que eso no va a ocurrir”.

FIDEL ESPINOZA
 Senador socialista

información y propuso como salida repetir la votación en el Parlamento.

Ayer en una entrevista con la radio Cooperativa, el senador socialista y presidente de la Comisión Mixta de Pesca, Fidel Espinoza, calificó como “mentiroso empedernido” al ministro de Economía, “pues sabe que se requiere la unanimidad de los diez integrantes de la comisión para poder repetir la votación, y también sabe que eso no va a ocurrir. Su propio subsecretario me dijo que eso es imposible”. Y también, acusó al Gobierno de entregar “información derechamente falsa”.

Y el diputado oficialista Jorge Brito -quien está en la Comisión Mixta y es del del FA, el mismo partido de Grau- sostuvo que “el ministro no hace más que

REPERCUSIONES

Ausencia y protesta

El subsecretario de Pesca, Julio Salas, no asistió ayer la Comisión de Pesca de la Cámara Baja, donde se tramita la ley de pesca. Argumentó que tenía un compromiso agendado con anterioridad y le reemplazó Javier Rivera, su jefe de gabinete y subsecretario subrogante. Y para hoy se anunció una nueva protesta de pescadores artesanales de la Región de Valparaíso y de otras caletas del país ante el Congreso para exigir que se respete la distribución de cuotas de pesca aprobada por la Comisión Mixta con datos errados, que les dio 52% de la merluza a los artesanales y 48% a la industria.

intentar quedar por lo que pasó en la Comisión Mixta, pero nunca ha asistido a ella. No ha sido parte de lo que ahí se ha desarrollado. Es confuso que declare por la prensa sobre un tema que no ha venido a conversar al Congreso”.